

## Jane's Walk: Lerne die Vielfalt deiner Stadt im Gehen kennen!

Im 11. Jahr des internationalen Jane's Walk Festivals erkunden BürgerInnen zum bereits 4. Mal auch in Wien wieder auf gemeinsamen Grätzlspaziergängen ihre Stadt – mit mehr Walks denn je!

Wien, 25.04.2017. Vom öffentlichen Raum am pulsierenden Donaukanal oder dem Freiraum Schmelz über Hausnummern, Durchgänge und Hinterhöfe in der Innenstadt bis zum Verzehr von Blättern, Früchten und Blüten im Türkenschanzpark – die Themen beim diesjährigen Jane's Walk Vienna Festival sind so vielfältig wie die BürgerInnen, die diese Spaziergänge initiieren, und die zahlreichen Mitspazierenden.

Auch Wiener Traditionsgeschäfte in der Wollzeile, Fußwege im Fasanviertel, die Flaniermeile Favoritenstraße, die weitere Entwicklung des Nordbahnhofareals oder drei Perspektiven zum Thema Obdachlosigkeit sind Themen bzw. Orte der zahlreichen Walks beim kostenlosen Festival am 5.-7. Mai 2017.

Und bis dahin können noch weitere Spaziergänge angelegt werden! Denn Jane's Walk liegt die Idee der urbanen Schriftstellerin und Aktivistin Jane Jacobs zugrunde, dass einfache BürgerInnen aktiv in die Stadtentwicklung miteinbezogen werden sollen, da wir alle die besten ExpertInnen zu den Orten, an denen wir wohnen, leben und arbeiten, sind.

Daher kann jede und jeder von uns in wenigen Schritten jederzeit auf <http://janeswalk.at> selbst als Walk Leader einen Walk anlegen! Walk Leader teilen mit Jane's Walk die Überzeugung, dass Wien eine Stadt ist, in der jede und jeder einen Platz hat, in der die Geschichten und Erfahrungen von allen Menschen gehört werden, da alle hier lebenden Menschen unsere Stadt mitgestalten. In den Gesprächen im Gehen will Jane's Walk möglichst viele dieser Stimmen sichtbar und hörbar machen.

Petra Jens, Beauftragte für den Wiener Fußverkehr: „Ich freue mich, die Initiative Jane's Walk in Wien wachsen zu sehen. Denn es geht um mehr, als „nur“ spazieren: es geht um die Beziehung von Mensch und Raum, um sehr persönliche Blickwinkel auf das eigene Grätzl. Wer sich darauf einlässt, nimmt die Stadt mit anderen Augen wahr. Ganz im Sinne von Jane Jacobs sind die Walks aber auch eine Ermutigung, selbst aktiv zu werden.“

Wien ist beim Jane's Walk Festival am 5.-7. Mai 2017 bereits zum 4. Mal dabei – als eine von rd. 250 Städten weltweit. Nach bislang rd. 30 Walks mit ca. 1.000 Mitspazierenden in den Vorjahren freut sich Jane's Walk Vienna City Organizer Andreas Lindinger über das weitere Wachstum der Initiative: „Jede und jeder von uns kann einen Jane's Walk leiten, egal ob man schon lange in einem Grätzl wohnt oder neu ist. Gerade diese unterschiedlichen Perspektiven, die in der Stadtentwicklung Gehör finden sollten, und das Teilen persönlicher Eindrücke und Erfahrungen macht das Besondere an unseren Gesprächen im Gehen aus.“

### Über Jane's Walk

Jane's Walks sind kostenlose, lokal organisierte Spaziergänge, bei denen Menschen zusammenkommen, um ihre Stadtteile zu erkunden und über diese zu sprechen. Während traditionelle Touren häufig wie Vorträge sind, soll ein Jane's Walk ein Gespräch im Gehen sein. Die Spaziergänge werden nicht von professionellen StadtführerInnen geführt sondern von Menschen, die im Grätzl leben oder eine enge Verbindung zum Thema eines Spaziergangs haben. Diese sogenannten Walk Leader teilen ihre Erfahrungen und Ansichten, ermutigen aber auch die Mitspazierenden zur Diskussion und Teilhabe.

### Jane's Walk Vienna Festival 2017

5.-7. Mai 2017, in ganz Wien: Auf <http://janeswalk.at> können laufend neue Spaziergänge angelegt bzw. bereits angelegte Walks gesucht werden. Die Teilnahme ist kostenlos.

### Rückfragehinweis:

Mag. (FH) Andreas Lindinger

Jane's Walk Vienna, City Organizer

Presseunterlagen: <http://presse.janeswalk.at>

E-Mail: [andreas@janeswalk.at](mailto:andreas@janeswalk.at), Tel.: 0699 11834388